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國立臺灣師範大學「學生宿舍住宿費用調整」公開說明會 

(第二場)會議紀錄 

時間：114年2月25日(二)中午12時 

地點：第一會議室 (線上：https://meet.google.com/qbs-sbmj-ezn)  

主席：林學務長玫君 

出席人員：如簽到表                                 紀錄：駱育緯 

 

 

壹、 主席致詞 

非常感謝現場以及線上參與的同學，有關學生住宿費用調整事宜，相

信同學都非常關心，在去(113)年12月11日已和學生幹部先進行過討

論，接著陸續辦理三場公開說明會，今天是第二場說明會，而明天的

第三場說明會以雙語進行。 

貳、 學生宿舍住宿費用調整規劃報告。 

報告人：學生住宿服務中心白濟群執行長。 

參、 意見交流/綜合座談 
編

號 
發言內容 相關回應 

一 

學生代表： 

因應2026年9月要調漲住宿費事宜，是

否校方有實質有感政策能夠讓學生接

受住宿費調整，以及若有經濟困難學

生，校方是否有方案可協助？ 

 

 

林玫君學務長： 

1. 過去學生宿舍屬總務處管轄，2024年1

月1日後歸建於學務處之下。學務處核心理

念「以學生為本」。去(2024)年起校方已進

行學一舍硬體設備大改善，今年將持續規

劃宿舍各項硬體設施修繕案，包含學二舍

熱水系統穩定、學一舍爬梯更換等等。另

軟體部分，宿舍將朝向輕書院化方向發

展，並依據各舍輕書院主題(學一舍「溫

暖、家」、學七舍「友善多元」、學二舍

「國際化」)，持續辦理各項活動，以營造

多元友善、共享共學的宿舍氛圍與環境。 

2. 政府與學校有很多助學措施，包含圓夢

計畫、急難救助金、暖陽紓困獎學金等等。 
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編

號 
發言內容 相關回應 

針對中低收入戶與低收入戶學生，都有相關

費用(住宿費、學雜費等)的減免措施，而僑、

外籍等境外學生本校也會給予適當協助，所

以調漲對於經濟不利的學生應無太大影響。 

二 

學生代表： 

就學二舍而言，在聽取調整計畫後認為

調整的幅度合理，但調整時間如果是在

學二舍整修完成前就行調漲，可能會使

現有住宿生認為「未享受到更佳的設施

卻要負擔更多費用」，而產生落差感。 

 

林玫君學務長： 

本校學生宿舍位於臺北市的精華區域，該地

段其實租金非常昂貴，但相較於其他地區的

公、私立大學而言，本校的住宿費非常低廉，

就算是調漲後的價格也是偏低。 

我們希望在今年暑假學二舍能進行比較大

的工程改善，而公共空間改善工程會採用乾

式施工，將對學生的影響減到最低。預估工

期應該不到1年，希望可以在住宿費調漲之

前完成，讓學生可以享受到新穎的設施，提

供更佳的住宿環境。 

佘永吉副學務長： 

本次學生宿舍住宿費調整原因主要是因應

物價上漲，希望能夠提供更好的住宿服務品

質以及確保宿舍永續經營。 

三 

學生代表： 

各位師長好，雖然能理解基於13年未調

漲的理由，所以學一與學七的調漲會比

學二多，但基本工資或工讀費是一起提

高的，所以想請問為什麼會相差這麼

多？ 

 

林玫君學務長： 

因學一舍、學七舍為舊宿舍，而學二舍為

2022年9月開始啟用的新宿舍，在住宿費調

漲建議比例上會有所不同，基於宿舍啟用年

度不同，並參考消費者物價總指數增加幅度

等資訊，綜合考量之下，學一舍、學七舍建

議調漲15%，學二舍建議調漲3%。 

結

語 

林玫君學務長： 

1.自118學年度起，每三年依消費者物價指數進行住宿費用調整。 

2.若同學有任何意見或問題，可向學生住宿服務中心或學務處反映，也歡迎同學參加

第三場說明會(雙語)。 

 

肆、 臨時動議(無) 

伍、 散會(13時20分) 

 


